

BÄCKERMEISTER ALFRED KÜHN STIFTUNG

c/o



Berlin-Brandenburgische Gesellschaft
für GETREIDEFORSCHUNG e.V.

Pressemitteilung

vom 15.01.2010



Bäckermeister Alfred Kühn wurde am 18. Januar 1921 geboren und verstarb im Alter von 77 Jahren am 23. Januar 1998. Alfred Kühn war ein engagiertes Mitglied der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung. Alfred Kühn rief mit einer großzügigen Spende die "**Bäckermeister Alfred Kühn Stiftung**" ins Leben, die eine nicht rechtsfähige Stiftung in der treuhänderischen Verwaltung der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung e.V. ist. Die Stiftung ist ausschließlich und unmittelbar gemeinnützig tätig. Die Stiftung erfüllt ihre Aufgaben über die Berlin-Brandenburgische Gesellschaft für Getreideforschung e.V.

Alfred Kühn hat sich mit der Stiftung ein Denkmal gesetzt. Er wollte sowohl Förderer des Bäckereigewerbes sein, das ihm auf seinem Berufsweg viel Glück und Freude gebracht hatte, als auch in der Erinnerung derer bleiben, die ihm durch sein Wirken viel zu verdanken haben. Mit seiner Stiftung hat er sich diesen Wunsch erfüllt.

Zweck der Stiftung ist die Förderung von Wissenschaft, Forschung und Entwicklung auf dem gesamten Gebiet der Herstellung von Backwaren, die für die praktische Bäckerei Bedeutung haben. Zusätzlich wird der Stiftungszweck über die Durchführung von der Allgemeinheit zugänglichen wissenschaftlichen Veranstaltungen verwirklicht. Jährlich wird aus den Erträgen der Stiftung der **Bäckermeister-Alfred-Kühn-Preis** für öffentlich bekannt gewordene Leistungen auf den vorgenannten Gebieten verliehen.

Für die Auswahl des Preisträgers bzw. der Preisträgerin ist das Kuratorium der Stiftung zuständig. Der/die Preisträger/in wird der Öffentlichkeit anlässlich der Wissenschaftlichen Informationstagung der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung e.V. bekannt gemacht.

Der Preis wurde am 14. Januar 2010 anlässlich der 39. Wissenschaftlichen Informationstagung der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung zum fünfzehnten Mal verliehen. Den Preis erhielt Herr **Joachim Weckmann**, Geschäftsführer der Märkischen Landbrot GmbH, Berlin, für seine herausragenden Leistungen auf dem Gebiet der Ressourcen schonenden Backwarenproduktion unter weitgehendem Einsatz erneuerbarer Energien sowie seines in diesem Zusammenhang bewiesenen Engagements für den Umweltschutz.

292 Wörter

Kontakt:

Prof. Dr. Dr. e.h. Friedrich Meuser

Berlin-Brandenburgische Gesellschaft für Getreideforschung e.V.,

Telefon: 030 / 314 27 550

e-Mail: info@getreideforschung.de

Weitere Informationen siehe unter www.getreideforschung.de

Preisträger der Bäckermeister Alfred Kühn Stiftung

Jahr	Vorname	Nachname
1996	Hans-Joachim	Grumm
1997	Jürgen	Ritter
1998	Karl P.	Grosse
1999	Ulrich	Kempe
und	Udo	Sodenkamp
2000	Gerd-Günter	Rateitschak
2001	Heinz	Jünemann
2002	Heinz	Weichardt
2003	Günther	Zehle
2004	Axel	Rolle
2005	Hans-Jürgen	Leib
2006	Hans-Peter	Göhs
2007	Gerhard	Fischer
2008	Georg	Hillmann
2009	Karl-Dietmar	Plentz
2010	Joachim	Weckmann